

**Mensaje del Presidente del Consejo de la Organización de Aviación Civil Internacional (OACI), Dr. Assad Kotaite, sobre el tema "Acrecentamiento de la seguridad de vuelo mediante la cooperación a escala mundial" en ocasión de la celebración mundial del Día de la aviación civil internacional el 7 de diciembre de 1997**

He formado parte de la Organización de Aviación Civil Internacional desde hace más de 45 años y creo firmemente que la aviación continúa siendo el medio de transporte más seguro hoy en día. No obstante, observo dos tendencias inquietantes que podrían comprometer este formidable logro de nuestra civilización moderna.

La primera reside en el índice de accidentes aéreos que suceden en todo el mundo. Hasta hace aproximadamente una década, el índice de accidentes tendía a disminuir constantemente, gracias principalmente, a las mejoras de la tecnología y a los sistemas de navegación aérea. Sin embargo, desde entonces el índice de accidentes ha permanecido estable. Conforme aumenta el número de pasajeros, pasando de los 1,35 miles de millones anuales a unos 2 mil millones dentro de unos pocos años, esta tendencia podría traducirse en un aumento correspondiente del número de accidentes. Debemos impedir que así suceda.

La segunda tendencia radica en la transcendencia para la seguridad aeronáutica de cambios sociales y políticos tan fundamentales como son la mundialización, la privatización de los servicios públicos la liberalización de la reglamentación económica, el rigor cada vez mayor del control del medio ambiente y el surgimiento de nuevas tecnologías. En todo esto, los gobiernos tienden a eludir sus responsabilidades de garantizar un nivel óptimo de la seguridad de la aviación civil a escala internacional. Una vez más debemos impedir que así suceda.

Estoy profundamente convencido de que para solucionar estos problemas es necesario lograr un nivel sin precedentes de cooperación entre países y el nivel consiguiente de coordinación mundial de todos los aspectos de la aviación civil que repercuten en la seguridad. Después de todo, la seguridad no es un asunto de alcance nacional, ni regional, ni siquiera continental. Es un asunto de alcance mundial. Las personas viajan por todo el mundo independientemente de las fronteras políticas y, dondequiera que vayan, tienen el derecho de que se les garantice la aplicación uniforme de las normas de seguridad reconocidas internacionalmente.

En el transcurso del próximo año, deseo continuar trabajando en estrecha colaboración con las administraciones de aviación civil de los 185 Estados contratantes de la OACI para que el tema escogido este año para conmemorar el Día de la aviación civil internacional “Acrecentamiento de la seguridad de vuelo mediante la cooperación a escala mundial”, se convierta en una realidad dinámica.

Cuando se trata de la vida humana, aun un accidente es excesivo.